



**Dr. Sergio Ortiz, Director Hospital de Pichilemu:**

# "En el nuevo hospital se incrementará la capacidad de atención en un 300%"

XIMENA MELLA URRIA  
 FOTOS MARCO LARA

Por su parte, el edil de esta comuna, Roberto Córdova, declaró a El Rancagüino TV que esperaba un hospital de al menos mediana complejidad para atender la demanda de toda la Provincia de Cardenal Caro.

Si los plazos se cumplen, la comuna de Pichilemu tendrá un nuevo hospital en 2028. Este trascendental hito para el secoano costero comenzó a gestarse el año pasado cuando el Ministerio de Obras Públicas (MOP) adjudicó la construcción de este y del nuevo Hospital de Rengo, a la Sociedad Concesionaria Red O'Higgins S.A., conformada por las empresas: China Railway Construction Corporation (International) Limited y China Railway Construction Group Corporation Limited. La administración de este contrato es de parte de MOP que está mandatado para la coordinación tanto del diseño como de la ejecución de obra.

El terreno del nuevo hospital se ubica en Camino Antiguo a Punta de Lobos, en una zona segura de ocurrencia de tsunami, no inundable, como lo sufre el actual recinto. En tres hectáreas se emplazarán los 12.300 nuevos metros cuadrados que vendrán a cuatuplicar sus actuales dependencias (3.158 metros cuadrados) y beneficiará a cerca de 70 mil habitantes de las comunas de Pichilemu, Navidad, Litueche, La Estrella, Marchigüe, Pichidegua

y Paredones.

Sobre el nuevo proyecto conversamos con el médico cirujano Sergio Ortiz, director Hospital de Pichilemu, quien relató que se está trabajando en conjunto con el Ministerio de Salud, con la Subsecretaría de Redes Asistenciales, el Servicio de Salud O'Higgins, y también el MOP, como ente administrador. "Estamos haciendo un trabajo en conjunto y también está participando la municipalidad. Hay mucha gente involucrada y en verdad todos

estamos poniendo un esfuerzo para dar un buen hospital a Pichilemu".

Asimismo, el profesional valora que tras la nueva construcción la capacidad de atención se incrementará en un 300%. "Estamos hablando de que vamos a incrementar casi en un trescientos por ciento la capacidad de poder atender. Será un cambio muy paulatino y disruptivo, porque aumenta mucho nuestra capacidad, sobre todo lo que es la dotación de recursos humanos. Aumentan también las instalaciones, lo cual nos va a per-

mitir dar mayores prestaciones y se podrá hacer un trabajo en red con los restablecimientos, entre otros", explicó el director, manifestando que hoy son cerca de 160 funcionarios y diferentes programas de atención ya sea domiciliaria, de programas de cuidados paliativos o dependencia severa, cardiovascular, salud mental, cirugía menor, de Chile Crece, de maternidad, infancia y control sano, más el vacunatorio. Dentro de las prestaciones en el nuevo centro hospitalario-agregó Ortiz- "tendremos dos pabellones de cirugía menor, el servicio de hospitalizados que va a contar con 27 camas básicas, 33 boxes de atención, tanto para médicos y no médicos, y también vamos a contar con el servicio de urgencias y la unidad de medicina complementaria". Asimismo, valoró que se contemplan dos áreas nuevas, como sala cuna y casino para los trabajadores, y que actualmente no poseen.

## BAJA COMPLEJIDAD

También conversamos con el alcalde de Pichilemu, Roberto Córdova, quien declaró sobre el proyecto que no era lo que

*continúa*

Sergio Ortiz,  
 director Hospital  
 de Pichilemu.



Título: "En el nuevo hospital se incrementará la capacidad de atención en un 300%"

Pichilemu espera contar con un nuevo hospital en 2028.



la comuna quería o necesitaba: "No es lo que nosotros queremos, no es lo que nosotros aspiramos, que era al menos un hospital de mediana complejidad para que se le incorporen más especialidades, mayor infraestructura, mayor recurso humano". Pese a ello, cree que es un buen comienzo para que lo vendrá en el futuro. "A partir de lo que se va a construir en esta oportunidad, se pueda tener un hospital de mediana complejidad en el mediano plazo, no solamente para nuestra

comuna, sino que para toda la provincia de Cardenal Caro". Con él concuerda en ese aspecto, el director del actual hospital añadió que ese era el sueño de toda la comunidad de Pichilemu. "Ahora nos mantenemos tal cual como está definido el plan, pero viéndolo de manera global sí se van a ver muy beneficiados". Además, resaltó que lo bueno de este contrato con la sociedad concesionaria es "que todo el equipamiento que vamos a obtener, va a ser la misma sociedad conce-

se contemplan ahora, según la distribución del hospital, va a haber una oficina de la sociedad concesionaria en el hospital. Entonces va a ser más rápido la manera de canalizar los problemas de infraestructura u otras cosas que se presenten".

### SOBRE PLAN REGULADOR

El edil pichilemino añadió que se encuentran revisando lo solicitado por el MOP, respecto a las condiciones y especificaciones técnicas que tiene el plan regulador en el sector donde se levantará el nuevo hospital. "Hemos estado trabajando y en terreno. Estuvimos revisando cuestiones que el MOP nos ha pedido que sean importantes, como las condiciones y las especificaciones técnicas que tiene el plan regulador en ese sector. Y que no necesariamente se ajustan al proyecto que se ha licitado. Por lo tanto, nuestro compromiso es poder hacer las modificaciones al plan

regulador de tal manera que al momento de que ellos tengan todos los antecedentes necesarios para sacar el permiso de ubicación. Que la zona cumpla con aquellas especificaciones que debe contar la ordenanza local de urbanismo para que puedan construir, sin impedimentos". Córdova espera que en agosto próximo se puedan ingresar al Ministerio de Vivienda para que las revisen y posteriormente den la aprobación, "y hacer la publicación nosotros y ahí la municipalidad pueda otorgarle el permiso de edificación requerido, ya que esta construcción es muy importante para nuestra comuna".



En este terreno del nuevo recinto, ubicado en el Camino Antigua a Punta de Lobos, en zona segura ante ocurrencia de tsunamis.



**ENEO 2025**  
ENCUENTRO EMPRESARIAL DE O'HIGGINS

**MIÉRCOLES 11 DE JUNIO**  
desde las 8 hrs

Centro de Conferencias **MONTICELLO**

Inscripciones en: [pro-ohiggins.cl](http://pro-ohiggins.cl)

Organiza: **PRO O'HIGGINS**      Patrocina: **SJFFA**